

# Lluvia: derrumbe y anegamientos en viviendas hubo en Viña

A causa de la destrucción de un inmueble, dos familias quedaron sin techo y además hubo tres personas lesionadas.

Mirian Mondaca Herrera  
 mirian.mondaca@estrellavalpoa

**A**gitadas horas tuvieron en la parte alta de Viña del Mar debido a 1 intenso sistema frontal. Si bien en varios puntos el barro y la acumulación de agua en las calles fue la tónica, hubo dos puntos donde las horas de precipitaciones causaron estragos mayores.

El primero de estos ocurrió cerca de la medianoche del domingo en calle Dionisio Hernández de la población Expresos Viña, donde importantes volúmenes de aguas servidas ingresaron a una vivienda habitada por 4 personas, entre ellas dos menores de edad: una adolescente de 15 años y otra de solo 2 años y 3 meses. "El agua empieza a entrar al dormitorio, parecía como una cascada (...) Fue algo de no mantenimiento, del alcantarillado de afuera, que ahí explotó rebasó y como esta casa es una pendiente quedó la embarrada (...)", relató Grisel Lobos, quien habita también la casa junto a su pareja.

Donde también causó estragos el sistema frontal fue en el campamento Manuel Bustos, en el límite con Villa Rogers, zona abatida por el megaincendio. Allí cerca de las 03:00 horas, una vivienda de madera se derrumbó sobre otra a causa de deslizamientos de tierra. Aunque cabe señalar que el inmueble destruido no corresponde a un domicilio afectado por el siniestro. La otra vivienda no sufrió mayores daños.

En la casa derrumbada dijo una de las afectadas, Katherine Canales, vivían ocho personas, entre ellos tres menores de edad de 8, 11 y 13 años. Todos los damnificados, que correspon-



POR EL DERRUMBE MUNICIPIO DIJO QUE ESTÁN EN COORDINACIÓN CON DELEGACIÓN PARA SOLUCIÓN.



EN EXPRESOS VIÑA AGUAS SRRVIDAS INGRESRON A UNA VIVIENDA.

den a dos familias, fueron derivados a un albergue coordinado entre el municipio y la Junta de Vecinos Villa Rogers.

Aquí ella junto a dos personas más resultaron lesionadas, aunque de carácter leve por el derrumbe. "Cae la casa completamente y yo quedo atrapada con los muebles, a mi hijo le cae la muralla encima, después no podía salir (...)", recordó la mujer. En este lugar piden que se les apoye con la limpieza de los escombros y mejoramiento de las condiciones del terreno.

La alcaldesa Macarena Ripamonti recaló que esta emergencia sucedió "por la gran carga hídrica en poco

tiempo y además en un sector que está muy erosionado, recordemos que se quemaron todas las coberturas vegetales (...)"

Sobre el primero de los casos, el subgerente zonal de Esval, Rodrigo Lastra, indicó que el colector de aguas servidas fue afectado por el ingreso irregular de aguas lluvias, por lo que se generó una saturación del sistema en ese punto. "Nuestro equipo concurrió al sector, constatando que la rejilla recolectora de aguas lluvias se encontraba obstruida impidiendo el ingreso de agua. De todos modos y de manera excepcional, estamos apoyando a la familia afectada con el sani-

## 12

afectados hubo entre el derrumbe de la casa y el anegamiento ocurridos durante la madrugada de ayer.

zado y secado de la vivienda", dijo.

Desde el municipio dijeron que el equipo municipal, especialmente la Dirección de Desarrollo Comunitario, "aplicó la ficha FIBE para evaluar las ayudas sociales necesarias y apoyar directamente a los vecinos afectados por esta emergencia". En relación al derrumbe, desde el municipio informaron que equipos de Gestión del Riesgo de Desastres y de la Dideco arribaron al lugar, se desplegaron en todo el territorio, fueron los primeros servicios en llegar hasta el sector afectado para contener los efectos del deslizamiento de material. En el albergue proporcionado en la sede vecinal de Villa Rogers, a las dos familias se aplicaron las fichas FIBE y se evaluaron los daños para activar la ayuda social. ☺